

## Éditorial

## Ramadan et carême

Je cherchais ma carte de crédit frénétiquement dans toutes mes poches sans pouvoir la trouver. Un monsieur d'un certain âge s'est arrêté pour pouvoir aider si nécessaire. J'étais embarrassé car d'ordinaire je vérifie que j'ai ma carte de crédit avant d'arriver à la caisse. La caissière s'en rendit compte et demanda poliment au client de se déplacer.

Enfin, je finis par trouver la carte de crédit que je cherchais. On procéda au paiement. Je fus soulagé d'avoir trouvé ma carte et mis fin à l'attroupement qui commençait à se former à la caisse. Ce n'est qu'en arrivant à la maison que je pus faire le lien entre l'attroupement de gens prêt à me venir en aide et la saison du ramadan et du carême qui se chevauchent cette année, 30 jours pour les musulmans, quarante jours pour les chrétiens.

Je me mis à réfléchir sur la signification profonde de l'événement dont je fus le centre d'attention. D'Anne en année, j'étais témoin du carême et du Ramadan Montréal mais jamais je n'étais mêlé à une situation comme celle que je viens de vous décrire ou des gens de diverses nationalités s'at-

troupe pour venir en aide à une personne en détresse. De plus, cette personne, c'était moi.

J'ouvris l'Internet pour me changer les idées mais je fus tout de suite rattrapé par la réalité du jour. Quelle que soit la page que j'ouvrais, les publicités des organisations caritatives arabo musulmanes exhortaient les musulmans à venir en aide aux enfants de la bande de Gaza et du Yémen sujets à des situations désastreuses. Tout musulman est appelé à aider les personnes les plus vulnérables de leur entourage pour le pardon de leur faute.

Sur d'autres sites Internet, il y a des messes qui sont retransmises en direct à l'occasion du carême et des chemins de croix pour demander la paix dans le monde et la fin de l'hégémonie de certaines compagnies minières, pétrolières gazières qui contaminent les sols des pays appauvris et forcent des millions de personnes à se déplacer à l'intérieur de leurs pays ou dans des pays voisins souvent sous les balles de mercenaires embauchés pour assurer la sécurité de leurs employés souvent la cible de citoyens déposés de leurs terres ou outrés de voir leurs fleuves, leurs rivières ou

leurs sources d'eau potable pollués les forçant à chercher asile ailleurs. Cela se passe sur tous les continents.

Dans ces messes dites pour la paix dans le monde. Les sermons tournent autour du même thème que les musulmans. Il s'agit de la conversion des pêcheurs.

Dans la bible, trois passages ont attiré mon attention sur le sujet : L'histoire de Jonas, le sermon de Jean Le baptiste, le passage qui parle du juste qui chute et du méchant qui se convertit à la dernière minute.

Jonas c'est ce prophète qui fait tout pour se dérober à sa mission d'amener les habitants de Ninive à la conversion. Il se réfugie à bord

d'un bateau. Les marins du navire soupçonne qu'il est responsable de leurs déboires et le jettent à la mer. Il est avalé par une baleine. Le calme revient à bord du navire. Jonas passe trois jours dans le ventre de la baleine avant d'être rejeté sur les plages de Ninive.

Jean le Baptiste nous apprend que le partage est divin. Il demande à la personne qui a deux chemises de donner une à la personne qui est plus démunie.

Jésus nous invite à toujours pratiquer le bien. Il invite le juste à garder le cap car il risque de se retrouver dans les ténèbres si jamais il décide de prendre plaisir de faire le mal aux derniers jours de sa vie.

Paul-Alexis François





REGROUPEMENT  
JEUNESSE  
EN ACTION

17<sup>e</sup> Edition

Inspirés par le passé,  
Engagés pour l'avenir

*Gala*

Hommage à nos  
prédécesseurs &  
Prix de la Relève

**Dimanche 16 Mars 2025**

17h30 : Cocktail de réseautage  
18h30 : Début du Spectacle

**Cégep Marie Victorin (Salle Desilets)**  
700 Rue Marie Victorin, Mtl Qc, H1G2J6

Réservation 50\$  
70\$ après le 15 février

